

504124

avda. S. O'Higgins-500-1407
SANTIAGO.-

14-A

BOLETIN MEDICO

ORGANO OFICIAL DEL CONSEJO REGIONAL VALPARAISO-AUCONCAGUA DEL COLEGIO MEDICO DE CHILE

Director: Dr. Jorge Alvarez — Secretario: Dr. Raúl Góngora. — Comité de Redacción: Drs. Crislina Palma, Dr. Sergio de Torres Pardo y Dr. Pedro Uribe — Dirección: Victoria 2133, Fono 1971

AÑO I. DICIEMBRE 1951. N. 1.

Se precisa dinero, no números para financiar a la Beneficencia Local

Dice el Presidente del Colegio de Médico Regional

Detalles de la entrevista concedida a "La Tula" por el Dr. Figueroa Castro

"El Colegio Médico ha tenido a la consideración que no era posible seguir por el camino de las erogaciones pagadas", dijo a "La Tula" el Dr. Jorge Figueroa Castro, presidente del Consejo Regional del Colegio Médico de Valparaíso, al relacionar los datos que motivan al organismo a su lucha a agitar a los vecinos sobre el problema económico que afecta a la Beneficencia.

"El Consejo Regional, se ocupó en una de sus sesiones de la situación económica que se vive en relación al funcionamiento de los hospitales por falta de algunos elementos, y en consecuencia, para lo cruzar. Así se pidió al vocal jefe de la II, don Fernando, Dr. Raúl Góngora, una exposición completa del estado financiero de la Corporación y sus causas. De dicho informe, se desprenden hechos de tal gravedad que el Consejo que preside, firmó a solicitud general de sus

miembros, aprobándose un voto que se va a los señores".

"Bajo qué aspecto, más este problema al gobierno", preguntó.

"—Desde el punto de vista de la defensa de las enfermas que ocurre a los hospitales, y que tienen derecho a una asistencia eficiente. Esto no puede conseguirse, sin contar a la mano los elementos indispensables. Tenemos cinco unidades de laboratorio, instituciones que a veces, a un enfermo no le es indiferente una semana más prolongada para mejorar, como tampoco le es indiferente al estado en que está del

Hospital, mientras más tiempo se demora a sus servicios, más sufre el, su familia y el país".

"—Qué soluciones se podrían adoptar para dar solución al problema financiero de la Beneficencia?"

"—Cree que la primera medida debería ser el que los presupuestos fueran elaborados en el país o en moneda, como lo son actualmente que sólo puede ser pagado en moneda extranjera. Que este tipo de gastos se financien en Chile, que el problema que en el caso presente lo enfrenta sea barata una"

el resolver estos problemas en los diferentes hospitales que el Gobierno se preocupa, de este modo, no como hasta ahora lo ha hecho, con erogaciones de otros fondos, que dejan huera el problema, sino que en forma integral, haciendo que los fondos de la Caja de Seguro y otros sean pagados, y procurando a la vez lo que falta en oportunidad y justicia. Ojalá pudiera obtenerse que el presupuesto no agotara del fisco".

"—En qué puntos necesitan los médicos asistencia que necesita el voto?"

"—El voto aprobado — dice el Dr. Figueroa Castro — se refiere a Consejo para tener la solución que como comentario cuando las cosas aprietan, las cosas mejoran que estas pueden ser resueltas. Las medidas que se han dicho — a mi juicio — para dar solución en la forma que mencioné las personas que deben encargarse de este asunto de cosas. En ese punto los médicos cuentan tener, en que esto se arregle y se sea buena solución. Me parece que las agrupaciones de médicos al estar unidos de la institución creada, permitan en igual forma, obtener en días o pocas días, pero esencial que debe priorizar a cualquiera en pocas días, y cualquier persona, para así se puede trabajar con servicios reducidos. Eso es todo lo que se puede hacer".

"Finalmente preguntamos: ¿Hasta qué punto existe gravedad el problema en los distintos hospitales?"

"—No se puede hacer diagnóstico a lo que que esto lo considero que que una semana más de días que otros, en relación a sus medios. Todos por igual sufren las consecuencias de sus incapacidades crónicas para mirar con indiferencia a la gente que enferma, sólo se han de obtener personal, sino que tiene que sentir que la preparación que se ha hecho y tiene la obligación de darlo en servicio público y hacerlo a la Beneficencia pública. Los directores de hospitales son líderes médicos, que están experimentados en relación las consecuencias de su laboración".

VI Jornada Médico-Quirúrgica de Valparaíso

Con todo éxito se celebraron en Valparaíso, durante los días 5, 6 y 7 de Diciembre, las jornadas médico-quirúrgicas anuales organizadas por la Sociedad Médica de Valparaíso.

El Comité Organizador estuvo compuesto por los Dres. Alfredo Silva Cruz y Roberto March F., Presidente y Secretario respectivamente, y por los Presidentes de Comités Científicos de las ramas Odontología, Dra. María Alejandra, Manuel Rivera y Alicia Pizarro.

Especialmente invitados asistieron los Profesores Dres. Willem Dameshek y Gunderode Bagge, de la Escuela de Medicina de la Universidad de Upsala, Suecia, y el Dr. Samuel de Harned de la Universidad de Toronto, Canadá, quienes se alojaron en el Hospital de

San Carlos, entre los días 1951 y 1952. Fue asistido en el Laboratorio de Hematología hasta 1951, fecha en que fue nombrado Jefe del Laboratorio de Hematología del SIDA Austral, cargo que ocupó hasta 1953. Después se le nombró Jefe del Laboratorio de Hematología Experimental del Hospital Central de Nueva Inglaterra, donde continuó desarrollando hasta la fecha, siendo además médico-jefe y asistente en el mismo hospital. Aguarda de estas cargas el Dr. Dameshek se ha dedicado asimismo a varias otras hospitalarias de Nueva Inglaterra y del Ejército de los EE. UU. Ha publicado en Clínica Médica en la Revista de Medicina del Tercer Colegio y profesiones extrínsecas de medicina en la Universidad Nacional de México. Es autor-palé y fundador de la revista de hematología y desde donde la dirección y también sus contribuciones sobre esta especialidad siendo muy numerosas sus artículos científicos

publicados en uno de los congresos del "Blood Club" y de la Sociedad Internacional de Hematología, además de Vancouver de la "Latter Organization". En este congreso dio a la revista de la "Asociación Médica de América Latina", en 1951, con la revista "Cancer Research" de la Universidad de Montreal, en 1950, y condecorado de la Cruz "Charles F. Taylor" de Ohio, en 1951.

El Prof. Dameshek dio en Santiago, especialmente invitado por la Universidad de Chile, una conferencia en castellano sobre su especialidad, siendo después asistido en el Auditorio de la Escuela de Enfermería Carlos Yvon Barón, de esta ciudad, en una conferencia sobre "Fisiología Transpiratoria", y posteriormente tuvo la oportunidad de dar una conferencia en el Hotel ADELPHI, uno de los centros científicos de los EE. UU.

El Dr. Gunderode Bagge es (Para a la 2.ª página)

que publicado en uno de los congresos del "Blood Club" y de la Sociedad Internacional de Hematología, además de Vancouver de la "Latter Organization". En este congreso dio a la revista de la "Asociación Médica de América Latina", en 1951, con la revista "Cancer Research" de la Universidad de Montreal, en 1950, y condecorado de la Cruz "Charles F. Taylor" de Ohio, en 1951.

El Prof. Dameshek dio en Santiago, especialmente invitado por la Universidad de Chile, una conferencia en castellano sobre su especialidad, siendo después asistido en el Auditorio de la Escuela de Enfermería Carlos Yvon Barón, de esta ciudad, en una conferencia sobre "Fisiología Transpiratoria", y posteriormente tuvo la oportunidad de dar una conferencia en el Hotel ADELPHI, uno de los centros científicos de los EE. UU.

El Dr. Gunderode Bagge es (Para a la 2.ª página)

Boletín médico órgano oficial del Consejo Regional Valparaíso-Aconcagua del Colegio Médico de Chile.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Colegio Médico de Chile A.G. Consejo Regional Valparaíso

FECHA DE PUBLICACIÓN

1951

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Boletín médico órgano oficial del Consejo Regional Valparaíso-Aconcagua del Colegio Médico de Chile. Valparaíso : El Consejo, 1951 (Valparaíso : Impr. Roma). 1 no. ; 38 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile